

L'Ile de Pâques

M. Lavachery chargé de mission à l'Ile de Pâques avec des ethnographes français donne des détails intéressants sur les monuments curieux de l'Ile de Pâques, dont on trouve aussi des types analogues à Java et en Amérique à la même latitude. On peut classer ces monuments en pierres levées, isolées ou en groupes et taillées, et en pierres disposées de façon à former des enclos et reposant sur le sol. Ces enclos ont été utilisés jusque près de l'époque actuelle et notamment comme lieux de réunion d'hommes faisant partie de sociétés secrètes. On trouve aussi des structures architectoniques consistant en levées de terre allant du tumulus à la pyramide. Enfin dans les îles de l'océan Pacifique on rencontre également des forteresses et même deux véritables cités antiques, l'une aux îles Carolines, l'autre à Pomapé.

Il est impossible de fixer la date à laquelle furent introduits ces monuments dans les îles du Pacifique. Ils sont probablement d'origine asiatique. On peut faire quelques rapprochements entre ces monuments et certains monuments américains.
